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本报记者 李 婷

8月3日，宁德时代与峰飞航空签
署战略投资与合作协议，宁德时代独
家投资数亿美元，成为峰飞航空的战
略投资者，加码 eVTOL电动垂直起降
航空器赛道。

对于此次合作，峰飞航空表示，
将与宁德时代长期携手，共同致力
于 eVTOL航空电池的研发。公司将
与宁德时代结合各自的资源与技术
优势，重点提升 eVTOL 电池的能量
密度和性能表现，支持 eVTOL 更长
的飞行距离和更高的载重量，同时
在安全性和稳定性方面也将迎来更
为显著的提升。

同时，公司将加速载人版机型盛
世龙的研发和适航取证工作，在 eV⁃
TOL领域的研发、商业化落地以及市
场拓展等方面展开深度合作，构建更
加完善和智能化的空中出行解决方
案。

而在此前的投资者交流活动中，
宁德时代表示，当前电池性能是制约
飞行汽车发展的关键性因素之一，需
要高安全、高能量密度的电池，而这
正是公司电池技术和产品最擅长的
地方。

萨摩耶云科技集团首席经济学
家郑磊对《证券日报》记者表示，目
前，eVTOL领域及低空经济正受到越
来越多的关注和投资，成为航空业新
的增长点。宁德时代选择战略投资
峰飞航空，一方面是看到了 eVTOL在
未来交通领域的潜力和市场机遇，希
望通过投资峰飞航空，加强在该领域

的布局和合作。另一方面，峰飞航空
在 eVTOL领域研发和技术实力较为
突出，具有较为明确的商业化路线和
商业模式。

公开信息显示，峰飞航空成立于
2017年，是中国最早投入 eVTOL电动
垂直起降航空器赛道的企业。目前，
实现了 2 吨级 eVTOL 创造单次充电
飞行 250.3公里航程世界纪录；货运
版机型获颁首张吨级以上 eVTOL型
号合格证（TC）；民航局已受理载人版
机型盛世龙TC申请并正式开展型号

合格审定工作。
而在此前，宁德时代已经布局民

用电动载人飞机项目，公司推出了能
量密度最高可达 500Wh/kg的凝聚态
电池，可用于民用飞机电动化。目前
宁德时代已经成功试飞4吨级民用电
动飞机，正在加速 8吨级民用电动飞
机研发，预计于 2027年至 2028年发
布。此外，公司预测2027年有望实现
小批量生产全固态电池。

对此，郑磊认为，固态电池是一
种具有高安全性和高能量密度的电

池技术，有望解决目前飞行汽车续航
里程问题。但 eVTOL技术的发展还
需要解决如能源存储、推进系统、控
制系统等多方面问题。

黄河科技学院客座教授张翔则对
《证券日报》记者表示，当前主流电动
汽车的续航能力已经达到 500km 以
上，但其动力电池用于载1人至2人的
电动垂直起降飞行器，续航时间可能
只有 20分钟左右。随着宁德时代等
龙头企业技术和资本的持续加码，飞
行汽车商用化有望进一步加速。

宁德时代牵手峰飞航空
推动eVTOL航空电池研发

本报记者 李雯珊
见习记者 刘晓一

8 月 4 日晚间，工业富联发布的
2024年半年度业绩快报显示，上半年
公司实现营收 2660.9亿元，同比增长
28.69%，归属于上市公司股东的净利
润达 87.4 亿元，同比增长 22.04%，两
项指标均创 2018 年上市以来同期新
高。

工业富联表示，业绩变动的主要
原因是受益于 AI（人工智能）服务器
强劲需求增长，公司凭借覆盖 AI 全
产业链垂直整合能力，云计算业务营
收增长强劲，其中 AI 服务器产品营

收成倍增长，而且呈现加速增长趋
势，云服务商营收占比持续提升，带
动公司营收及获利能力增长。公司
紧抓数字经济与 AI 发展机遇，通过
先进技术研发及产能布局，使得云计
算、网络通讯等板块在业内取得显著
领先优势。

“公司拥有全球多元产能布局，也
在积极开拓与新客户的合作机会。未
来，预计公司在AI供应链中的优势会
进一步凸显，和重要客户的合作会进
一步加深。”工业富联相关人士在接受

《证券日报》记者采访时表示，预计
2024年，AI业务的贡献将达到公司云
计算总收入的 40%，AI服务器的市场

份额将占全球市场份额的40%。
工业富联表示，公司是最早切入

AI服务器业务的厂商之一，专注于AI
产业价值链上游的GPU模组、基板及
后端 AI 服务器设计与系统集成等业
务，利用全产业链智能制造及研发优
势，提供完整解决方案。

随着全球AI服务器需求高增，工
业富联在 AI 服务器市场份额显著增
长，屡次推动业绩突破高点。2023年，
公司营收达 4763.4亿元，创历史次高；
扣非净利润为 202.09亿元，同比增长
9.77%，创下历史新高。2024年第一季
度，公司营收额、营业利润额、净利润
额及毛利率、营业利润率、净利率均达

到公司上市以来同期新高。
“AI 服务器领域的技术壁垒较

高，涉及复杂的硬件架构、高性能计
算，以及对AI应用的优化等。”深度科
技研究院院长张孝荣在接受《证券日
报》记者采访时表示，工业富联在 AI
服务器的设计和制造方面积累了扎实
的技术经验，还与多家科技巨头建立
了合作关系，已构建起深厚的行业“护
城河”。

面向未来，工业富联表示，将继续
推动AI生态系统的发展及应用，完善
全球产能布局，积极加大研发投入，更
好地满足客户在新产品开发、快速量
产、全球交付等方面的需求。

受益于AI服务器强劲需求
工业富联上半年净利同比增长超22%

本报记者 王丽新 陈 潇

近期，“构建新发展模式”“提供
好服务，建设好房子”屡被政策面提
及，已被业内视为破解房地产发展难
题的治本之策。

“在新的供求关系下，新发展模
式要解决两个核心问题，即跑通商业
模式和盈利模式。”近日，蓝绿双城董
事长曹舟南向《证券日报》记者直言，
从蓝绿双城的探索实践来看，“共建”
好房子有大市场，将成为新型城镇化
阶段的新路子。

“共建”新在哪里？

言及“共建”，离不开代建。通常
而言，代建是指通过第三方机构或专
业团队，对房地产项目进行全程或阶
段性管理与服务的行为，商业模式本
质是轻资产运营，代建方收取代建及
管理费。目前，代建行业内有绿城管
理和中原建业两大上市公司，但布局
相关业务的房地产企业已达数十家。

2018年，曹舟南二次创业成立蓝
绿双城后，升级代建模式，提出“共
建”新模式。此后的 6年间，蓝绿双
城在盘活“纾困项目”、唤醒城投公司
托底拿地的“沉睡”地块、促进增量优
化等方面跑通盈利模式。

在曹舟南看来，“共建”有望成为
未来房地产行业新发展模式的主流
商业模式之一。

那么，“共建”新在哪里？曹舟南
向《证券日报》记者表示，不同于以往
模式，“共建”是以地方国企为主体，
引入头部民企（共建企业主体），合资
设立项目投资公司和共建操盘公司，
融合国企的投融资能力与民企的专
业和服务能力，结合重资产投资与轻
资产操盘为房地产发展新模式探路。

“本质是双方入股、轻重结合，双
方既能分享收益又能严控投资风险，
保持商业模式市场化持续运行。”曹
舟南说，在项目投资公司层面，地方
国资平台绝对控股，蓝绿双城会依据
当地市场测算项目的收益率指标决
定投资比例。在共建操盘公司层面，
国企参股，蓝绿双城控股，双方共同
把握市场，共同承担风险，并按持股

比例共享共建管理费收益。
蓝绿双城今年上半年实现合同

销售额 108亿元，位列行业第三。“我
们不会刻意追求速度和规模，每年适
度增加几个项目，保持一定规模的有
质量增长就好。”曹舟南表示，在发展
中，更关注的是“好房子”创新、安全
和销售去化。

盘活区域市场

市场竞争的核心仍是楼盘的新
产品、高品质和匹配需求，有市场、客
户喜欢的好房子，才能达到预期的销
售和经营成效，才能保证同城多项目
持续经营，让“共建”模式更好更快且
更有力地帮到更多的区域市场。

易居研究院研究总监严跃进向
《证券日报》记者表示，“共建”模式本质
在于轻重结合，让地方国资平台与共
建企业联合盘活市场，且需将盘活范
围从一个项目扩大到几个项目甚至一
个区域乃至一个城市的市场，才能让

“共建”晋升为“新发展模式”主力军。
在这期间，研究各地今年以来颁布的
新规范，建“好房子”是突围的钥匙。

以市场需求作为“晴雨表”来锁
定项目去化率，是蓝绿双城有望凭借

“共建”模式以点带面盘活区域市场
的关键。在曹舟南看来，房地产下半
场将进入内生型市场，随着城乡融合
加快，本地客户买房占比将逐步提
升。

在这一市场研判基础上，蓝绿双
城筛选项目有三大原则。一是配合
当地拆迁计划选投项目，比如签约被
纳入购房者可以拿着拆迁房票去选
购的商品房，提前锁定一部分确实需
要“好房子”的客群；二是以市场需求
连通城市规划、土地供应计划，优先
选投当地好地块；三是项目公司要坚
持建“好房子”，如高层楼盘得房率超
过100%，净高超过3米等。

“未来产品定位是根本，像造汽
车一样造好房子，是当前‘共建’模式
实现差异化竞争的关键，也是行业构
建可持续新发展模式的着力点。”严
跃进表示，现在行业处于弱周期阶
段，但每年仍有 10万亿元体量的增
量开发规模，“共建”有大机会。

蓝绿双城董事长曹舟南：

“共建”新模式有大市场


